



Reducir la brecha digital es requisito para la inclusión social

4 MAR 2008



Dr. Juan Manuel Villasuso dio la bienvenida a los conferencistas, en la mesa el Dr. Henning Jensen, Vicerrector de Investigación; la Dra. Yamileth González, Rectora de la UCR; la Licda. Laura Chinchilla y la Dra. Mercedes Caridad. (foto: Mónica Bolaños)

Especialistas de América Latina y Europa reunidos en Costa Rica coinciden en que reducir la brecha digital es una meta necesaria para lograr la inclusión de las personas a la llamada sociedad de la información que avanza aceleradamente en todo el mundo.

En la *I Conferencia Internacional Brecha Digital e Inclusión Social* realizada en Costa Rica entre el 27 y 29 de febrero en el Hotel Radisson se dieron cita especialistas de España, Brasil, Colombia, Uruguay, Perú, República Dominicana, México, Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Panamá y Costa Rica para presentar sus experiencias de investigación en este tema.

El propósito del encuentro fue profundizar en la discusión sobre brecha digital y buscar que las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TICs) sean un instrumento para reducir las brechas sociales en lugar de ampliarlas. La brecha digital implica la distancia entre quienes tienen y no tienen la capacidad para utilizar las TICs, las oportunidades para acceder a esos servicios y aplicaciones.

El Dr. Juan Manuel Villasuso Estomba, Director del Programa Sociedad de la Información y el Conocimiento (PROSIC), de la UCR explicó que la brecha digital se manifiesta entre jóvenes, adultos y personas de la tercera edad, entre residentes de la zona urbana o rural, entre hombres y mujeres y entre las pequeñas o grandes empresas y en otros ámbitos.



Especialistas de España, Brasil, Colombia, Uruguay, Perú, República Dominicana, México, Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Panamá y Costa Rica presentaron más de 70 ponencias relacionadas con la brecha digital y la inclusión social. (foto: Mónica Bolaños)

Por su parte, la Lic. Laura Chinchilla M. Vicepresidenta de la República y coordinadora del Gobierno Digital reconoció que las brechas digitales que separan a la sociedad actualmente son la extensión de las brechas sociales que la han dividido desde hace mucho. Las personas que tienen acceso a la salud, la educación y el desarrollo humano tienen más oportunidades de unirse a la sociedad de la información que quienes no tuvieron esos beneficios, explicó la Vicepresidenta.

La *I Conferencia Internacional Brecha Digital e Inclusión Social* fue organizada por el Programa Sociedad de la Información y el Conocimiento (PROSIC), de la Universidad de Costa Rica y por el Instituto Agustín Millares, de la Universidad Carlos III de Madrid.

Representantes de ambas universidades planean convertir esta iniciativa en un encuentro anual que se realice en España y Costa Rica en forma alternada. Al respecto, la Dra. Mercedes Caridad, Directora del Instituto Agustín Millares reconoció la importancia de establecer lazos con Costa Rica para seguir avanzando en las métricas de la sociedad de la información.

Para obtener más información sobre Brecha Digital e Inclusión Social visite el sitio del Programa Sociedad de la Información y el Conocimiento (PROSIC), de la Universidad de Costa Rica: www.prosic.ucr.ac.cr.



Katzy O`Neal Coto.
Periodista Oficina de Divulgación e Información
katzy.oneal@ucr.ac.cr